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370 миллиардов рублей принес туризм в экономику 
Петербурга в 2022 году. Эти данные были озвучены 
на заседании городского правительства. По этому 
показателю Северная столица вновь занимает лидирующие 
позиции в стране. 

По словам чиновников, от-
расль успешно восстанав-
ливается после кризиса, 

связанного с пандемией. Однако 
городу предстоит еще большая ра-
бота, чтобы успешно реализовать 
госпрограмму «Развитие сферы 
 туризма в Санкт-Петербурге».

За первое полугодие Петер-
бург уже принял более 4 миллио-
нов туристов. Это на 10 % боль-
ше показателя того же периода 

2022 года. Основную часть гостей 
Северной столицы составляют со-
отечественники. Более половины 
турпотока (51 %) — это те, кто 
приезжает семьями, с детьми, 
формируя таким образом «при-
вычку путешествовать в Петер-
бург», что в перспективе обеспе-
чит возвратные визиты.

— Президент Владимир Влади-
мирович Путин поставил перед 
отраслью новые задачи. По его 

инициативе в 2021 году началась 
реализация национального про-
екта «Туризм и индустрия госте-
приимства». Проект, значимый 
для всей страны, для всего Северо- 
Запада и, конечно, для Санкт-
Петербурга. Это позволило нам 
минимизировать последствия не-
гативных тенденций предыду-
щих лет, — отметил на заседании 
 губернатор Александр Беглов.

В прошлом году откры-
лись восемь гостиниц кате-
гории «3–4 звезды» с общим 
фондом почти 1700 номеров, 
а в 2023 году уже введены в экс-
плуатацию три новых отеля.

По словам чиновников, для 
поддержки сферы туризма и го-
степриимства в городе был ис-
пользован весь набор инструмен-
тов как федерального, так 
и регионального уровня, вклю-
чая налоговые льготы, субси-
дии, льготные кредиты. Эти ме-
роприятия позволили в период 
пандемии многим организациям 
сохранить инфраструктуру и вы-
сококвалифицированные кадры.

По данным Федеральной на-
логовой службы, гостиницы 
в 2022 году внесли в бюджет горо-

да сумму, более чем вдвое превы-
шающую поступления 2021 года.

Интересный факт: почти каж-
дый второй турист, который при-
езжал в Петербург, возвращается 
в город еще раз. Доля повторных 
поездок среди путешественни-
ков увеличилась с 25 % до 40 %. 
Об этом в своем телеграм-канале 
сообщил председатель комите-
та по развитию туризма Сергей 
Корнеев.

Отметили в правительстве и уве-
личение притока иностранных ту-
ристов. В этом году Петербург при-
нял уже 173 000 гостей из-за рубежа, 
что на 37 % больше, чем годом ра-
нее. В основном прирост обеспечи-
ли граждане Турции, Ирана, араб-
ских государств, Индии и Китая. 
Кстати, в Поднебесной лишь недав-
но сняли коронавирусные ограни-
чения на выезд из страны, поэтому 
в 2023 году большого притока тури-
стов из Китая не ожидается.

Обсуждалось на заседании 
правительства города и еще одно 
важное направление — патриоти-
ческий туризм. За последние годы 
в городе было создано множе-
ство новых объектов, сформиро-
ваны особенные экскурсионные 

маршруты, которые пользуются 
популяр ностью и у жителей Пе-
тербурга, и у его гостей.

— Это вопрос номер один, 
им нужно заниматься. Мы долж-
ны не только приглашать го-
стей из других регионов и стран, 
но способствовать тому, чтобы 
петербуржцы больше путеше-
ствовали именно по России, — 
 отметил Александр Беглов.

Участие в заседании приня-
ла директор проектов дивизиона 
«Городская экономика и туризм», 
руководитель Всероссийской про-
граммы «Открытая промышлен-
ность» Агентства стратегических 
инициатив Ольга Шандурен-
ко. Она поблагодарила команду 
Санкт-Петербурга «за активную, 
системную, поступательную ра-
боту в плане развития промыш-
ленного туризма». 

— Петербург реализует про-
екты не только на региональном 
уровне, но и масштабные амби-
циозные проекты федерального 
уровня, которые могут быть ти-
ражированы и масштабирова-
ны на другие регионы, — сказала 
Ольга Шандуренко.
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Наркоманию называют одной из самых опасных болезней, 
с которой когда-либо сталкивался человек. В зоне риска, 
прежде всего, молодое поколение, которое жаждет новых 
ощущений, а попадает в капкан. Как уберечь молодежь 
от наркотиков, говорили на круглом столе в Доме 
журналиста. Мероприятие организовал комитет по печати 
и взаимодействию со СМИ Санкт-Петербурга совместно 
с Издательским домом «КУРЬЕРМЕДИА».

В обсуждении приняли участие 
представители Антитеррори-
стической и Антинаркоти-

ческой комиссий администрации 
губернатора Санкт-Петербурга, 
Центра социальных программ 
и профилактики асоциальных яв-
лений среди молодежи «Контакт», 
Фонда помощи ветеранам спорта, 
силовых структур и членам их се-
мей «Возрождение».

Модератором круглого стола 
выступил директор Издательско-
го дома «КУРЬЕР-МЕДИА» Дмит-
рий Мосин. Открывая встречу, 
Дмитрий Юрьевич подчеркнул, 
что 26 июня отмечается как Меж-
дународный день борьбы со зло-
употреблением наркотическими 
средствами и их незаконным обо-
ротом, и к череде мероприятий, 
проводимых в городе по этому 
поводу, можно отнести и нынеш-
ний круглый стол.

Главный специалист сектора 
по обеспечению деятельности Ан-
тинаркотической комиссии адми-

нистрации губернатора Светлана 
Габуева отметила, что к этой дате 
было приурочено и очередное за-
седание комиссии. Практически 
все рассматриваемые вопросы 
были посвящены профилактике 
наркомании и раннему выявле-
нию наркотической зависимости 
среди несовершеннолетних.

— В преддверии Междуна-
родного дня борьбы с наркоти-
ками в Санкт-Петербурге про-
шел месячник профилактических 
мероприятий по популяризации 
здорового образа жизни, — под-
черкнула Светлана Александров-
на. — В этом году было проведено 
свыше пяти тысяч мероприятий. 
Более 150 мероприятий было ор-
ганизовано с участием правоохра-
нительных органов и прокурату-
ры, свыше 800 — при поддержке 
органов местного самоуправле-
ния. Все эти структуры, а также 
общественные организации, как 
правило, активно подключаются 
к проведению месячника.

Работа ведется в разных на-
правлениях. Так, в рамках дея-
тельности социального патруля 
отдела мониторинга уличного 
пространства проводятся систе-
матические рейды по выявлению 
надписей, являющихся рекламой 
наркотических и психотропных 
веществ. Об этом сообщил Вячес-
лав Осипов, начальник отдела мо-
ниторинга уличного пространства 
«Социальный патруль» Городско-
го центра социальных программ 
и профилактики асоциальных яв-
лений среди молодежи «Контакт». 
С января по май 2023 года было 
выявлено 1255 таких надпи сей. 
Как заметил Вячеслав Евгенье-
вич, сам процесс закрашивания 
нежелательных надписей доволь-
но сложный, просто группа ини-
циативных граждан, к примеру, 

не может прийти и что-то где-то 
закрасить, для этого необходим 
ряд согласований, порой зна-
чительно тормозящих процесс. 
В этом плане хорошие результаты 
дает регулярно проходящая в рай-
онах города сетевая акция «Синяя 
птица», в рамках которой как раз 
и проводится закрашивание ре-
кламных надписей.

К большей конкретике при-
звал стремиться при проведении 
профилактической работы Вяче-
слав Громов, президент фонда 
«Возрождение».

— Вот есть у нас нормы ГТО, 
придуманные еще в советское 
время, — выразил свое мнение 
Вячеслав Геннадьевич, — по-
чему бы всем их не сдавать? Но 
увы, наркоман не сможет выпол-
нить эти нормативы. Отжать-

ся, пробежать — это ему будет 
не по силам, это совершенно точ-
но. Почему солдат в армии не бу-
дет думать о наркотиках? Потому 
что он занят. А когда освобожда-
ется, у него одна мысль — скорее 
добраться до кровати и уснуть. 
Так и наши дети должны быть 
максимально заняты полезной 
деятельностью.

Неоднозначный вопрос — 
 освещение темы злоупотребле-
ния наркотическими средствами. 
Все признают необходимость про-
свещения несовершеннолетних 
по этой тематике — и в плане по-
следствий для здоровья, и в пла-
не правовой ответственности. 
Но, как отмечали выступающие, 
профилактическая информация 
может стать скрытой рекламой 
и вызвать невольный интерес 
к этому явлению у подростка, ко-
торый до этого о наркотических 
веществах ничего и не слышал. 
И все участники встречи сошлись 
во мнении, что самым действен-
ным средством профилактики 
асоциальных явлений можно счи-
тать занятость детей и подрост-
ков. Если после окончания учебы 
день ребенка расписан буквально 
по минутам, у него уже не будет 
ни времени, ни желания искать 
сомнительные развлечения, за-
частую ведущие к самым печаль-
ным последствиям.
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НЕЙРОСЕТЬ ПОМОЖЕТ БЛАГОУСТРОИТЬ ГОРОД 
В Северной столице с 1 июля начнет 
функцио нировать новый мобильный ком-
плекс нейросетевой видеоаналитики. Госу-
дарственная административно-техническая 
инспекция начинает использовать «умные 
аппараты», которые позволят автоматиче-
ски определять нарушения в сфере благо-
устройства. Приборы будут работать на базе 
автомобилей ведомства, которые осущест-
вляют патрулирование улиц, выявляют слу-
чаи парковки на газонах, перегораживания 

входов в здания и подъезды, к контейнерным 
площадкам. Нейросети помогут обнаружи-
вать граффити на стенах домов, дефекты 
на дорожных покрытиях и дополнительном 
оборудовании на фасадах нежилых зданий. 
Комплекс хорошо зарекомендовал себя 
перед Петербургским международным эко-
номическим форумом — 2023, когда был за-
пущен в работу в тестовом режиме. С его по-
мощью за период с 1 по 17 июня 2023 года 
было выявлено почти 300 нарушений.

ЗАПУЩЕН РЕЧНОЙ ТРАМВАЙ ДО АВРОРЫ 
В Петербурге открыт новый водный экс-
курсионный маршрут между Васильевским 
островом и крейсером «Аврора». Такой про-
ект в акватории Невы реализуется впервые. 
Ежедневно совершаются шесть отправлений 
с 12.30 до 17.30. Продолжительность поезд-
ки составляет 20 минут. На линии работают 
теплоходы «Москва» и «Ряпушка». Каждый 
из них рассчитан на более чем 70 пассажиров. 
«По сравнению с наземным общественным 
транспортом водный маршрут в два раза 

быстрее, а по цене сопоставим со стоимостью 
такси, где есть высокий риск оказаться в проб-
ке. Линия стала ответом на многочисленные 
вопросы со стороны наших пассажиров 
о возможностях добраться по воде до «Авро-
ры». Особенно часто их задают те, кто поль-
зуется переправой между Петропавловской 
крепостью и Адмиралтейской набережной 
и хочет опробовать другие водные маршруты 
на Неве», — отметил представитель транс-
портной компании Андрей Кузнецов.

 !"���#�"� 

Лучшая профилактика опасной зависимости 

Туристы на вес золота
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В ходе раскопок в Херсонесе специалисты Института истории материальной 
культуры РАН сделали уникальное открытие. Они обнаружили каменную 
конструкцию античных времен, аналогов которой ранее не находили.

Обнаруженная древняя постройка со-
четала в себе функции обществен-
ного сооружения и одновременно 

мавзолея. Верхняя часть представляла со-
бой ритуальную беседку. Такие сооруже-
ния устанавливали в местах особого об-
щественного или культового значения 
на важных улицах города или некрополях. 
Под ней был обнаружен погребальный 
комплекс, в котором предположитель-
но захоронены члены знатной фамилии 
древнего города. Находка располагалась 
на западной стороне древней улицы, иду-
щей по территории городского некропо-
ля от ворот Херсонеса. Сенсация состоит 
в том, что ранее в Крыму подобных соору-
жений не находили. Обнаруженный ком-
плекс можно считать уникальным не толь-
ко для Херсонеса и Боспора, но и для всего 
античного мира.

Кстати, это не первая сенсационная 
находка ученых из Петербурга. Ранее 
 в Херсо несе были найдены уникальные 
комплексы: героон, храм в антах, ком-

плекс храмовых построек, коллективная 
гробница- колумбарий с прилегающи-
ми индивидуальными гробницами, толос 
и плитовая могила.

— В Петербурге мощная и признанная 
во всем мире научная археологическая 
школа. Наши специалисты — ученые, ар-
хеологи, реставраторы — обладают бога-
тейшим опытом и вносят большой вклад 

в сохранение и возрождение историческо-
го мирового культурного наследия. Они 
уже не раз это доказывали, в том числе 
при разработке проекта восстановления 
Триумфальной арки Пальмиры в Сирии. 
Открытия при раскопках древнего Херсо-
неса — очередное тому подтверждение, — 
отметил губернатор Петербурга Александр 
Беглов.

Очередная серия раскопок в Херсонесе 
ведется с апреля 2021 года. Она проходит 
в рамках создания историко-археологиче-
ского парка «Херсонес Таврический». В со-
став участников проекта также входят Го-
сударственный Эрмитаж, музей «Херсонес 
Таврический», Институт археологии Кры-
ма РАН, СевГУ и НАО «Наследие Кубани».

За время работы археологической экс-
педиции было найдено и обработано око-
ло 4 млн артефактов. В их числе: украше-
ния из драгоценных металлов, монеты, 
бусы, элементы одежды и обуви из орга-
нических материалов и большое количе-
ство погребального инвентаря — посуда, 
во оружение, стелы, рельефы, эпиграфи-
ческие объекты. Уже исследовано более 
500 археологических находок, в том числе 
погребальные сооружения и ритуальные 

комплексы, аналоги которых есть толь-
ко на территории Большого Средиземно-
морья, а также оборонительные конструк-
ции времен князя Владимира, бытовые 
и хозяйственные предметы разных эпох. 
По словам ученых, обнаружение уникаль-
ных построек потребовало разработки 
новой методики на стыке археологии, ар-
хитектуры и реставрации с использовани-
ем ИТ-технологий. Параллельно с раскоп-
ками ведется работа по музеефикации: 
найденные объекты разбираются и пере-
возятся в специально оборудованное вре-
менное хранилище.

В минувшие выходные в Кронштадте прошел 
Международный военно-морской салон. Мероприятие 
объединило представителей ВМФ России и государственных 
структур, ведущих экспертов, руководителей крупнейших 
предприятий и компаний из разных стран. На протяжении 
пяти дней проходили презентации инновационных 
разработок, обсуждение актуальных вопросов развития 
кораблестроения и других связанных с морской стихией 
отраслей.

В этом году местом прове-
дения МВМС-2023 стало 
уникальное пространство 

«Остров фортов». Этот комплекс, 
который возвели в последние 
годы, включает в себя музейно-
исторические зоны, оборудован-
ный парк отдыха и развлечений, 
Музей военно-морской сла-
вы и Конгрессно-выставочный 
центр.

Свои разработки, связанные 
с развитием Военно-морского 
флота, показали более 290 пред-
приятий из России, а также из Ин-
дии (BrahMos Aerospace) и Бело-

руссии (ОАО «Интеграл», ООО 
«НПК Контакт», ОАО  «НИИЭВМ», 
ОАО «Конструкторское бюро 
«Дисплей»). В основном были 
представлены компании, спе-
циализирующиеся на корабле-
строении и судостроении, про-
изводстве и поставках оружия 
и вооружения, системах боево-
го управления, навигации и свя-
зи, корабельных энергетических 
установок, морской авиации, ин-
фраструктуре обеспечения, но-
вых технологиях и перспектив-
ных материалах.

Гостям салона продемонстри-
ровали возможности ВМФ Рос-
сии. Возле восточного пирса 
Усть-Рогатки было пришвартова-
но 26 кораблей, судов и катеров, 
в том числе большой десантный 
корабль Северного флота «Иван 
Грен», корабли Балтийского фло-
та — корвет «Стойкий», малые 
ракетные корабли «Серпухов» 
и «Советск». Командиры и члены 
экипажей проводили экскурсии, 
рассказывали об истории, оснаще-
нии, боевых системах кораблей.

Помимо выставочной экс-
позиции салон включал демон-
страционные и научно-деловые 
программы, а также культур-
но-художественные мероприя-
тия. Всего в рамках форума было 
проведено 24 мероприятия, 
в том числе — 12 круглых сто-
лов, 4 конференции, пленарная 
сессия, презентация, совеща-
ние, форум и 4 технические сес-
сии. В Конгрессно-выставочном 
центре Музея военно-морской 
славы состоялось подписание 
пяти соглашений о сотрудниче-
стве в сфере науки и образова-
ния между Корпорацией морско-
го приборостроения, ведущими 

 вузами города и Петровским кол-
леджем.

— На карте Петербурга откры-
вается новая важная точка. Со-
вместно с Корпорацией морского 
приборостроения мы формируем 
образовательно-производствен-
ный центр, на базе которого бу-
дет развернута масштабная дол-
госрочная работа с ведущими 
инженерными вузами города. Три 
наших вуза уже успешно реали-
зуют программы проекта «Пере-
довые инженерные школы», что 
во многом будет способствовать 
интеграции совместных ресурсов 
в решении задач инновационного 
развития отрасли и ее обеспече-

нию высококвалифицированны-
ми кадрами, — подчеркнул вице-
губернатор Владимир Княгинин.

Свои разработки на салоне 
представили Санкт-Петербург-
ский политехнический универси-
тет Петра Великого, Университет 
«ЛЭТИ», НИУ «ИТМО», БГТУ «Во-
енмех» им. Д. Ф. Устинова, Мор-
ской технический университет 
и Петровский колледж.

Большое внимание участни-
ков салона привлек высокоточный 
 робот-манипулятор, разработан-
ный опытным конструкторским 
бюро «Военмеха». Он предназна-
чен для выполнения сложных вы-
сокоскоростных пространствен-
ных операций как в гражданском 
производстве, так и в военных це-
лях: при проведении работ по раз-
минированию и обезвреживанию 
конструкций, установке инженер-
ных зарядов, поисково-спасатель-
ных операций.

Университет «ЛЭТИ» проде-
монстрировал образцы беспилот-
ных летательных аппаратов с под-
зарядкой от солнечных модулей, 
радиолокационные системы для 
обнаружения БПЛА и другие пер-
спективные разработки.

Ну и чуть-чуть о том, что оста-
лось за скобками официальных 
событий. Много ярких позитив-
ных эмоций доставили зрителям 
выступ ления пилотажной группы 
«Стрижи», гребная гонка на шлюп-
ках, а также соревнования юных 
яхтсменов на Кубок главкома ВМФ.
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ПАМЯТНАЯ ДОСКА РОККЛУБУ 
В Петербурге планируют увековечить 
память об открытии Ленинградско-
го рок-клуба. В ближайшие месяцы 
на доме 13 по улице Рубинштейна появится 
соответствующая мемориальная доска. 
Официальной датой открытия рок-клуба 
считается 7 марта 1981 года, когда в зале 
Ленинградского межсоюзного дома само-
деятельного творчества состоялся первый 
концерт, в котором приняли участие став-
шие впоследствии знаменитыми группы 

«Пикник», «Россияне», «Мифы» и «Зеркало». 
С инициативой установки мемориальной 
доски выступила региональная обществен-
ная организация «Товарищество «Свободная 
культура». Она гарантирует финансирование 
работ по проектированию, изготовлению, 
установке, а также последующему ремонту 
и реставрации мемориальной доски и берет 
на себя обязанность по ее сохранности. 
Ленинградский рок-клуб просуществовал 
до середины 1990-х годов. 

В ЛЕНОБЛАСТИ НАЗНАЧИЛИ ШТРАФЫ ЗА БОРЩЕВИК 
В Ленинградской области ужесточают ответ-
ственность владельцев земельных участков 
за распространение опасного сорняка. Ранее 
администрации муниципальных образований 
могли контролировать борьбу с борщевиком 
только на землях населенных пунктов, теперь 
они смогут штрафовать за борщевик на тер-
риториях лесного фонда, особо охраняемых 
природных зон, промышленности, дорог, ИЖС 
и иных землях. Неудаление борщевика Со-
сновского собственниками и другими закон-

ными владельцами земельных участков влечет 
штраф: для граждан в размере от 1 до 2 тыс. 
руб., для должностных лиц — от 3 до 10 тыс. 
руб., для лиц, осуществляющих предпринима-
тельскую деятельность без образования юриди-
ческого лица, — от 4 до 20 тыс. руб., для юри-
дических лиц — от 20 до 30 тыс. руб. Новый 
закон обязывает удалять борщевик на всей тер-
ритории области вне зависимости от категории 
земель. Выбор, каким способом удалять сорняк, 
остается за владельцем земельного участка.
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Кронштадт принял Военно-морской салон

За время работы МВМС- 
2023 его мероприятия и тер-
риторию парка «Остров фор-
тов» посетили более 50 тыс. 
человек — специалисты 
 отрасли, представители зару-
бежных стран, а также жите-
ли Кронштадта и туристы.

КСТАТИ

Общая площа дь  исс ледов а-
ний на территории Херсонеса — 
83 207 кв. м. Исторический культур-
ный слой мощностью свыше 9 метров 
включает в себя напластования от эпо-
хи эллинизма до Новейшего времени 
и насыщен уникальными объектами, 
ранее не встречавшимися на террито-
рии Северного Причерноморья.

СПРАВКА

Археологи из Петербурга сделали открытие 
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Кассовая дыра внутреннего 
туризма 
На курорте под управлением 
государственной компании 
в Приэльбрусье найдены 
признаки особо крупного 
присвоения и растраты выручки. 
Федеральная служба безопасности 
объявила о деятельности 
организованной преступной группы 
и совместно с МВД задержала 
пять человек, причастных 
к предполагаемой афере. 
У них арестовали имущество 
на четверть миллиарда рублей.

Как разъяснил Центр обществен-
ных связей ФСБ, злоумышленники 
расхищали деньги, полученные 

от продажи электронных пропусков на 
подъемники горнолыжного курорта в 
Кабардино-Балкарии. Для этого они вно-
сили ложные сведения в платежно-про-
пускную систему всесезонного туристско-
рекреационного комплекса. 

Курорт входит в структуру созданной 
федеральным правительством компании. 
Основным акционером этой организации 
является государство в лице Минэконом-
развития.

 «В рамках уголовного дела уста-
новлено, что в 2021 году специалист 
по техническому сопров ож дению 
платежно- пропускной системы всту-
пил в преступный сговор с кассирами 
для реализации схемы, позволившей 
членам ОПГ похищать часть выручен-

ных средств. В результате неправомер-
ных действий причинен материальный 
ущерб в размере свыше 70 млн ру-
блей», — сообщает ФСБ.

Все пять фигурантов дела в Кабарди-
но-Балкарской Республике арестованы. 
В ходе обысков у них изъяты мобильные 
телефоны с уличающей перепиской. Так-
же найдена значительная сумма денег, 
которые следственная группа считает 
преступно добытыми.

В виде обеспечительной меры для 
погашения ущерба и будущего взыска-
ния штрафа суд арестовал имущество 
организатора схемы на общую сумму 
более 250 млн рублей. Это автомобили 

премиум-класса, недвижимость, бан-
ковские счета.

Курорты Приэльбрусья притягива-
ют множество отпускников и спортсме-
нов-любителей. По склонам катаются 
горнолыжники, через перевалы ездят 
группы велосипедистов, туристы подни-
маются на обзорные площадки. Кроме 
Кабардино- Балкарии госкомпания об-
служивает курорты в Северной Осетии, 
Карачаево-Черкесии, Чечне, экскурсион-
ные маршруты в Дагестане и Ингушетии. 
В соответствии с поставленными прави-
тельством задачами выручка от обслужи-
вания туристов предназначена для разви-
тия Кавказского макрорегиона. 

Кингисепп 
переплатил  
Директор муниципальной службы 
городского хозяйства Кингисеппа 
нажил неприятности из-за уступок 
исполнителю заказа. Он подписал 
акт на 600 тысяч рублей и теперь 
объясняется со следователями 
по уголовному делу о превышении 
должностных полномочий.

По данным Следственного управ-
ления СКР по Ленобласти, комму-
нальный руководитель знал, что 

работы недовыполнены на сумму более 
600 тысяч рублей. По незаконно ут-
вержденным актам выполненных работ 
подрядчику выплатили всю предусмо-
тренную контрактом сумму на 1,7 млн 
рублей. «В результате незаконных дей-
ствий подозреваемого бюджету МО Кин-
гисеппский муниципальный район при-
чинен значительный материальный 
ущерб», — заявило ведомство. 

Следователи полагают, что это не 
единственный случай финансовых на-
рушений в городском хозяйстве. «Уста-
навливаются иные эпизоды преступной 
деятельности подозреваемого», — ком-
ментирует СУ СКР по Ленобласти.

Корыстная полицейская 
снисходительность   
Двух полицейских в разных отделах Ленобласти заподозрили в коррупции. 
Один сотрудник правопорядка погорел на отношениях с торговцами, 
другая — на потворстве нелегальной миграции.

Отправлен под домашний арест 
полицейский Санкт-Петербург-
Финляндского линейного отдела 

МВД на транспорте. Возбуждено дело 
о получении взятки за незаконное без-
действие. Пресс-служба Следственного 
управления СКР по Ленобласти сообщи-
ла, что страж закона уличен во взятке от 
предпринимателя. Коммерсант якобы 

платил за избавление торгового павиль-
она от оперативно-профилактических 
полицейских рейдов, направленных на 
выявление административных правона-
рушений. Обстоятельства дела совместно 
изучают работники следственного отдела 
СКР по Всеволожску и отдела собствен-
ной безопасности УТ МВД России по 
СЗФО. 

Между тем в Тосненском районе Лен-
области арестована начальник отдела 
дознания местного отдела МВД. В ходе 
предварительного следствия установле-
но, что она приняла взятку от фигуранта 
уголовного расследования за незаконное 
прекращение дела по статье 322.3 УК 
(фиктивная постановка на жилищный ре-
гистрационный учет иностранного граж-
данина или лица без гражданства).

В обоих случаях следствие выясняет, 
не практиковалось ли взимание взяток 
на системной основе.

ПРОЕКТ «НИ ДАТЬ, НИ ВЗЯТЬ» РЕАЛИЗОВАН НА СРЕДСТВА ГРАНТА САНКТ-ПЕТЕРБУРГА
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Террористы подкупили своего 
тюремщика 
Вынесен приговор руководителям 
и участникам террористического 
сообщества, действовавшего 
в колонии. Суд установил, что 
организаторы платили начальству 
исправительного учреждения 
за негласное содействие.

В рамках уголовного дела, которое 
расследовало ГСУ Следственного 
комитета России, осуждены семь 

человек. Они признаны виновными в 
различных террористических преступле-
ниях, а также в коррупции.

Колония находится в Калмыкии, в 
90 км от республиканской столицы Эли-
сты. Следствие и суд установили, что в 
2013 году уроженец Дагестана Шахбан 
Гасанов, отбывавший там наказание за 
незаконный оборот оружия, создал из 
заключенных террористическое сообще-
ство. После освобождения в 2015 году 
он вернулся на родину и объявил себя 
амиром, руководителем незаконного во-
оруженного формирования. Его убили 

весной того же года при нападении на 
сотрудников правоохранительных орга-
нов в городе Хасавюрте. Однако в коло-
нии группировка только росла, к концу 
2019 года в нее вошло более сотни осуж-
денных. Девять заключенных занимались 
вербовкой и распространяли идеологию 
радикального ислама, материалы экс-
тремистского и террористического ха-
рактера, запрещенную экстремистскую 
литературу и аудиовидеоматериалы, со-
держащие призывы к насилию.

После Гасанова террористическое 
сообщество возглавил сначала Руслан 
Сурхаев, а затем Магомед Гусейнов. Они 
разрабатывали планы преступной дея-
тельности и руководили их исполнением, 
сами вербовали осужденных, собирали 
и расходовали средства на деятельность 
группировки, обучали участников тер-
рористического сообщества приемам 
радикаль ного толкования ислама.

Помимо этого, Гусейнов как руково-
дитель террористического сообщества 
с ноября 2016 по август 2017 года пере-
дал из криминальной кассы не менее 
235 тысяч рублей заместителю начальни-
ка колонии Артуру Цамаеву. Экстремист 
платил руководящему сотруднику ФСИН 
за пособничество деятельности террори-
стического сообщества.

Уголовное дело в отношении Цамае-
ва сейчас расследуется. Осужденные за 
терроризм семь человек получили но-
вые сроки от 7,6 года до 18 лет лишения 
свободы. Теперь они будут отбывать 
наказание не на общем, а на строгом и 
особом режиме. 

Следователи 
роются 
в Заневском 
парке 
Реконструкция Заневского 
парка на Малой Охте 
привела к уголовному делу 
о мошенничестве с бюджетными 
деньгами. Подозреваемыми 
в деле стали сотрудники 
подрядных организаций. 
За ними пришли люди в мундирах 
и в штатском.

Благоустройство парка между 
улицами Громова, Гранитной 
и Малоохтинским проспектом 

коммерсанты проводили по договору 
с администрацией Красногвардейско-
го района в рамках приоритетного на-
ционального проекта «Формирование 
комфортной городской среды». На при-
писках, заведомо ложных сведениях в 
актах подрядчики похитили более 1 млн 
рублей, полагает ГСУ Следственного ко-
митета по Петербургу.

Следователи СК совместно с сотруд-
никами региональных управлений ФСБ 
и МВД провели обыски в офисах компа-
ний-подрядчиков, а также по месту жи-
тельства фигурантов. Найдены ли зна-
чимые для дела предметы и документы, 
силовики не уточнили.

Парк благоустроили в 2021–2022 го-
дах, основной идеей дизайна игровых и 
декоративных сооружений стала тема 
космоса, в частности движения планет и 
орбитальных аппаратов. Там поставили 
тренажеры, уличные шахматные доски, а 
на детской площадке соорудили батуты, 
скалодром и игровой комплекс в виде 
пилотируемого корабля «Восток».
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ПРОЕКТ «НИ ДАТЬ, НИ ВЗЯТЬ» РЕАЛИЗОВАН НА СРЕДСТВА ГРАНТА САНКТ-ПЕТЕРБУРГА

В Ленинградской области перед судом предстанет группа 
во главе с экс-депутатом и бывшими должностными 
лицами Приозерского муниципального района. Их обвиняют 
в организованных бюджетных хищениях, взятках 
и отмывании украденных денег.

Доказательная база собрана 
2-м отделом по расследо-
ванию особо важных дел 

регионального управления СКР. 
«Следствием установлено, 

что бывшие депутат совета де-
путатов Приозерского муници-
пального района, заместитель 
главы администрации Приозер-
ского муниципального района 
по жилищно-коммунальному 
хозяйству, генеральный дирек-
тор МП «Приозерское районное 
агентство социально-бытовых 
услуг» и его заместитель, а так-
же индивидуальный предприни-
матель и житель Приозерского 

района в период с декабря 2019 
по апрель 2021 года путем при-
своения и растраты совершили 
хищение денежных средств му-
ниципального предприятия на 
сумму свыше 7 млн рублей под 
видом заключения и исполне-
ния более 60 фиктивных дого-
воров на предоставление услуг 
по техническому обслуживанию 
и ремонту автотранспортных 
средств и поставку товаров для 
нужд предприятия», — расска-
зала пресс-служба областного 
управления Следкома.

Согласно фабуле дела, пре-
ступно добытые деньги были 

лега лиз ов аны учас тниками 
организованной группы, ин-
дивидуальными предпринима-
телями, которые получали эти 
средства и проводили различ-
ные финансовые операции, при-
давая видимость правомерного 
владения этим имуществом.

Первоначально уголовное 
дело квалифицировалось по ста-
тье «мошенничество». Обыски 
в муниципальном социально- 
бытовом предприятии начались 
в апреле 2021 года, а через пол-
года областной Следком сооб-
щил об аресте Сергея Галушко, 
состоявшего в совете депутатов 
Приозерского муниципального 
района. Народный избранник 
формально не имел отношения 
к муниципальному предприя-
тию. Он руководил компанией 
по управлению недвижимостью, 
входил в общественный совет 

при комитете по ЖКХ Ленобла-
сти. Имеет звание почетного 
строителя России.

Следствие полагает, что, по-
мимо хищений, бывшие депутат 
и заместитель главы админи-
страции в декабре 2020 года по-
лучили от коммерсантов взятки 
на сумму свыше 2 млн рублей 
за заключение муниципальных 
контрактов, содействие прием-
ке работ и общее покровитель-
ство.

Арес тов аны накопления 
обвиняемых в размере более 
42 млн рублей. Проведен ряд 
сложных экспертиз. Уголовное 
дело направлено в Приозерский 
городской суд. Дело бывше-
го директора муниципального 
предприятия было выделено в от-
дельное производство и по нему 
уже вынесен обвинительный 
приговор.

Приозерский судебный процесс 
 ��"�&��� ��"�'�� 

Злоупотребление перетекло 
в халатность 
Уголовное дело бывшего 
главы коммунального 
предприятия завершилось 
без прискорбных для него 
последствий. Евгений 
Целиков не будет наказан 
за оплату электричества, 
которую следствие 
посчитало завышенной.

Процесс шел с затрудне-
ниями, суд возвращал дело 
в прокуратуру. Первона-

чально господин Целиков обви-
нялся по статье о злоупотребле-
нии полномочиями. Согласно 
постановлению Смольнинского 
районного суда, он с 2016 по 
2019 год, будучи гендиректором 
коммунального предприятия, 
проявил бездействие и не рас-

торг договор энергоснабжения, 
по завышенным ценам которого 
городское коммунальное пред-
приятие выплатило поставщику 
1 696 465 586 рублей. Материаль-
ный ущерб коммунального пред-
приятия был оценен в эту сумму.

Целиков вину не признал. 
Смольнинский районный суд 
 переквалифицировал его дей-
ствия на статью о халатности и 
прекратил дело в связи с истече-
нием срока давности уголовного 
преследования.

Отсидел год 
за 80 тысяч рублей 

Петродворцовый районный суд Петербурга вынес 
приговор Павлу Чернову, признав его виновным 
в получении взяток во время работы в Гостехнадзоре. 
Доказаны два эпизода взимания денег с владельцев 
строительных машин.

Чернов занимал должность 
главного специалиста по 
надзору за техническим 

состоянием самоходных машин 
и других видов техники меж-
районной инспекции управле-
ния Ленинградской области по 
государственному техническо-
му надзору и контролю. В апре-
ле 2022 года он прибыл в город 
Сосновый Бор для осмотра двух 
экскаваторов. В ходе осмотра 
контролер нашел в машинах 
изъя ны, препятствующие про-
хождению техосмотра, — на-
пример, разбитые фары и трес-
нувшее лобовое стекло. За то, 
чтобы поставить машину на 
учет, а также за непривлечение 

к ответственности владельца 
экскаваторов как нарушителя 
норм эксплуатации, Чернов по-
требовал 50 тысяч руб лей. За 
подтверждение ТО на второй 
экскаватор он запросил 30 ты-
сяч рублей. 

Первую сумму Чернов по-
лучил в мае, вторую — в июне 
того же года и под тайным кон-
тролем ФСБ, в рамках оператив-
но-разыскных мероприятий. 

Подсудимый вину признал и 
раскаялся.

Суд оштрафовал его на 
1 млн рублей. С учетом того, 
что Чернов провел год под стра-
жей в следственном изоляторе, 
он освобожден от выплаты.

Шантажисты лишились погон и свободы 
Четыре бывших сотрудника 
полиции Невского района 
получили реальные сроки 
лишения свободы за стрижку 
денег на наркотической ниве. 
Особенностью их группы был 
способ воздействия на жертв. 
Коррумпированные стражи 
порядка запугивали граждан 
не только угрозой уголовных 
дел, но и разглашением 
позорящих сведений. 

Решение Невского районно-
го суда выслушали Алек-
сандр Астафьев, Виктор 

Орлов, Александр Яковлев и 
Алексей  Беляков. Они признаны 
виновными в систематическом 
вымогательстве и превышении 
должностных полномочий. 

Все четв еро с лужили в 
 патрульно-постовой службе. 
В 2020 году, согласно приговору 
суда, они вступили между собой 
в сговор на вымогательства в от-
ношении неопределенного круга 
лиц, заподозренных в незакон-
ном наркообороте. 

Так, в апреле 2020 года они 
остановили прохожую у дома 11 
по улице Ворошилова, заподо-
зрив, что она имеет при себе 
запретное зелье. Патрульные 
представились женщине сотруд-
никами полиции, произвели ее 
личный досмотр без привлечения 

понятых и составления необхо-
димых процессуальных докумен-
тов. Они потребовали 150 тысяч 
рублей, грозя уголовным делом 
по статье 228-й УК, и обещали 
направить работодателю дамы 
сведения о том, что она употреб-
ляет наркотики. 

Женщина не согласилась пла-
тить шантажистам, тогда они 
поместили потерпевшую в от-
сек для задержанных и возили 
на служебном автомобиле по 
району, оказывая на нее психо-
логическое давление. Незадолго 
до полуночи пленница, опасаясь 
последствий, приняла требова-
ния вымогателей и перевела со 
своего банковского счета по мо-
бильной связи все запрошенные 

150 тысяч рублей. Деньги ушли 
на карту, открытую на имя некое-
го стороннего лица и находящую-
ся в пользовании Астафьева. 

Тем же способом фигуранты, 
действуя группой лиц по сгово-
ру, вымогали и похищали деньги 
еще у ряда горожан.

Подсудимые вину признали, 
раскаялись, перед потерпевшими 
извинились. 

Суд назначил Астафьеву, Ор-
лову и Яковлеву по 4 года 4 ме-
сяца колонии, Белякову — 4 года 
3 месяца колонии общего режи-
ма. Все они лишены полицейских 
званий и по возвращении с зоны 
не смогут в течение двух с поло-
виной лет занимать должности 
на государственной службе.

Коммунальная растрата 
на 9 миллионов
Куйбышевский районный суд Петербурга огласил 
приговор бухгалтеру Светлане Михайловой, уличенной 
в особо крупной растрате и присвоении вверенных 
средств.

Дама работала с 2016 
по 2021 год главбухом 
крупной управляющей 

компании, обслуживающей 
жилье и коммерческую не-
движимость. Используя свое 
служебное положение, она 
под выданным ей логином и 
паролем использовала ключ 
от компьютерной системы 
«банк — клиент» и выполняла 
платежные операции, умыш-
ленно производила ввод не-
корректных данных и факти-
ческое перечисление денег по 

надуманным основаниям пла-
тежа: личное заявление, под 
отчет на расходы с ИП, по до-
говору и т. п. Незаконные пла-
тежи перечислялись фирме, 
где Михайлова была в то вре-
мя главным бухгалтером и ге-
неральным директором. Всего 
ей удалось слить с коммуналь-
ного счета 9 027 000 рублей. 

Суд назначил Михайловой 
3 года условно и взыскал с нее в 
пользу управляющей организа-
ции полное возмещение мате-
риального вреда.
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Татьяна Михайловна Захарова — 
Герой Социалистического 
Труда, почетный житель 
Красногвардейского района Санкт-
Петербурга. 33 года отработала 
на ленинградском Заводе слоистых 
пластиков, пройдя путь от простой 
рабочей до старшей аппаратчицы. 
Мы побеседовали с ней о некоторых 
страницах ее трудовой биографии, 
об отношении к труду, своим 
коллегам.

— Татьяна Михайловна, вы родились 
в селе Верхний Ломовец, это нынешняя 
Липецкая область. А как оказались в Ле-
нинграде?

— Я приехала сюда по вербовке в кон-
це 1947 года. На строительство — восста-
навливать разрушенный Ленинград. Было 
желание: хоть один кирпич положить в вос-
становление города, который обессмертили 
своим мужеством, подвигом его жители.

И на стройке работала, и на лесозаго-
товках, несмотря на молодость. А 16 мая 
1951 года пришла на Завод слоистых пла-
стиков. Не выбирала предприятие. У меня 
был маленький ребенок, хотелось рабо-
тать поближе к дому.

Завод этот еще строился, только подни-
мались цеха. Когда я это увидела, сказала: 
«Ну что, завод? Ты только начинаешь стро-
иться, начинаешь жить. Вот и у меня еще не 
все устроено в жизни. Давай договоримся: 
вместе будем жить и вместе расти будем!»

Никогда не забуду свой первый рабо-
чий день. Зашла в цех, там двадцать или 
даже больше женщин. Все яркие, краси-
вые, улыбки на лицах.

Стоят столы для сварки. И большие 
деревянные ящики ленточкой металличе-
ской закрыты — в них пластик, который 
надо обрабатывать. Одна женщина попро-
бовала открыть — не получилось. Вторая 
подошла — топором не открыла. А мужчин 
не было.

Тут мне дают топор — даже не обратили 
внимания, что я новенькая, только пришла. 
Говорят: «Открывай!» Ну а я с лесозагото-
вок, топор для меня — это игрушка уже. 
Открыла один ящик, второй... Открыла все.

И одна из женщин говорит: «Вот дает! 
Как говорится: сила есть, ума не надо». 
Я не обиделась, хотя было больно это слы-
шать. Улыбнулась и говорю: «Нет, золотая 
моя! Это не беда, а полбеды! Беда тогда, 
когда нет ни ума, ни силы».

Смотрю — все заулыбались. А самая 
старшая, бригадир, подошла, руку мне 
положила на плечо и сказала: «Беру вас 
к себе носильщицей». И я поняла — они 
меня приняли.

Вскоре открыли новый цех — намоточ-
ных изделий. И я стала работать там про-
питчиком.

— А в наше время проще или тяжелее 
осваивать профессию, которую вы при-
обрели, полюбили?

— С одной стороны, проще. Потому что 
сегодняшняя молодежь гораздо грамотнее, 
чем были мы, знает больше. С этой стороны, 
ей легче. С другой стороны, многие моло-
дые люди привыкли получать, а не отдавать, 
привыкли требовать: «Мне надо, я это хочу!» 
И мало кто говорит: «Я должен это сделать».

Многие не понимают, что такое труд. 
А наша страна живет все-таки трудом.

Помню, пошли с мужем в кино. А пе-
ред сеансом тогда киножурналы крутили. 
И вдруг показывают, что в СССР выпущен 
новый вид продукции — противоградовые 
ракеты. Они спасают виноградники, поля 
от града. Внутри ракеты находится ци-
линдр. А цилиндры эти делали на нашем 
предприятии. И я поняла: уже на освоение 
вывели! Ведь я даже мужу не говорила, 
чем занимаюсь. Не выдержала, как закри-
чала: «Победа!» И вскочила, и бегом. Муж 
за мной. Вот такой у меня был радостный 
порыв, совсем не удержаться было.

Я так на пропитке на всю жизнь и оста-
лась. Никогда не меняла профессию, пото-
му что очень любила свою работу. И очень 
любила людей, с которыми начинала рабо-
тать. Мы без слов понимали друг друга.

— Что вы пожелаете молодому по-
колению: школьникам, выпускникам, 
которые выбирают свой будущий путь, 
профессию, работу?..

— Конечно, у большинства из них уже 
есть какая-то мечта. Родители, знакомые 
зачастую советуют: «Не подчиняйся чув-
ствам, выбирай профессию, где больше за-
рабатывают».

Мы, взрослые, не всегда можем объяс-
нить молодым, что такое труд, в чем его 
важность. И поэтому молодому человеку 
сейчас даже не понять: как это — гордить-
ся своим трудом?

Помню, ко мне в бригаду направили 
15 девочек после техникума. И одна из 
них, Света, мне говорит (у нас тогда сани-
тарный день был, мыли машины, окна): 
«Татьяна Михайловна! Мы смотрим, вы 
даже подоконники, машины моете, как 
будто совершаете героический поступок. 
Почему? Вы действительно так болеете за 
работу? Вам, наверное, скажут подметать 
шоссе Революции, вы и туда пойдете».

А я говорю: «Света! Я не только пойду 
шоссе Революции подметать. Если надо, я 
его вымою». Ведь сколько детей, сколько 
взрослых вывезено по Дороге жизни! А шос-

се Революции, Ржевский коридор — это про-
должение легендарной Дороги жизни. На 
нее Богу молиться надо! Я говорю: «Может 
быть, и твои папа и мама или кто-то из род-
ных были вывезены по Дороге жизни…»

Так поговорила с ними, что девчонки 
расплакались: «Татьяна Михайловна, про-
стите, в голову не пришло!»

Все это надо молодому поколению го-
ворить, объяснять.

В свое время великий хирург-ортопед 
Гавриил Илизаров в Москве на совещании 
просил построить институт. И ему согла-
шались строить, но в Москве, а не в Курга-
не. А он хотел в Кургане. К нему подошли в 
кулуарах, говорят: «Что ты не соглашаешь-
ся на Москву? Москва — это же столица, 
здесь и с продуктами лучше!» И он им от-
вечает: «Вы меня с кем-то перепутали. Не-
ужели я пришел в этот мир не творцом, как 
подобает человеку, а фабрикой, перераба-
тывающей пищу?» Я опешила. Так сказать: 
«Человек — это творец!»

Я всем сердцем верю, что, несмотря на 
сложности, которые у нас сейчас в стране, 
мы выдюжим, выстоим. Все-таки у нас есть 
молодежь, и много, которая еще нас уди-
вит своими новыми открытиями: и на зем-
ле, и в космосе, и на дне океана.

— Татьяна Михайловна, сложно было 
построить карьеру в химической про-
мышленности, на пропитке слоистых 
пластиков?

— Мне никогда в голову не приходило 
строить карьеру. Я просто работала. Сколь-
ко было радости, когда разрабатывалась и 
выпускалась новая продукция, и ты в этом 
участвуешь!

Мы впервые в Советском Союзе выпу-
стили пластик 50 на 50, такой маленький 
кусочек. Тогда одна английская газета 
напи сала, что в СССР появился свой пла-
стик. И королева советского пластика — 
Клавдия Михайловна Бикренева, наш тех-
нолог. Это же гордость! Это же мы!

Мы иногда до девяти-десяти видов про-
дукции в год выпускали! Наверное, за это 
прежде всего мне был вручен орден Трудо-
вого Красного Знамени.

Однажды меня, как бригадира, вызвал 
директор завода и показал телеграмму с 
личной подписью председателя Совета 
министров СССР Косыгина. Заводу слои-
стых пластиков предлагалось разработать 
новый вид продукции — ПГИ, противогра-
довые изделия.

Задание поручили нам. Если честно, 
я многое не понимала. Но представляе-
те, такое доверие выразили именно моей 
бригаде… Это вызвало настоящий азарт. 
Я пошла в библиотеки, искала все книги 
по химической промышленности. Расспра-
шивала наших технологов. По крошкам 
информацию собирала, то с одними посо-
ветуюсь, то с другими…

— Такое чувство, что ваше поко-
ление по-другому относилось к труду, 
к своей работе…

— Почему я еще так относилась к ра-
боте? Во время войны, в начале 1943 года, 
случился воздушный бой. Загорелся наш 
самолет и упал за селом, летчики погибли. 
Председатель колхоза тогда сказал нам: 
«Летчики могли бы жить, если бы поки-
нули самолет. Но они понимали, что он 
может упасть в центре села». И добавил: 
«Запомните, наша жизнь сегодня — это 
продолжение их жизни».

Помню, я кулаки зажала и говорю: 
«Дяденька, когда я буду совсем взрослая, 
я буду работать за вас и за себя!» С той 
минуты, где бы я ни работала, чем бы ни 
занималась, никогда этой клятвы не забы-
вала. Не забываю ее и сегодня.

А М, А Д

Карьеру не строила, 
просто работала, 
гордилась своей профессией

("��� ��������)��"��� ���������*

Татьяна Михайловна Захарова  родилась 
21 января 1931 года. Во время Великой Отече-
ственной войны трудилась в колхозе наравне со 
взрослыми.

В 1951 году в Ленинграде устроилась на ра-
боту на Завод слоистых пластиков (ныне — ООО 
«Слопласт»), где проработала 33 года. Указом Пре-
зидиума Верховного Совета СССР от 20 апреля 
1971 года за выдающиеся успехи в выполнении 
заданий пятилетнего плана, внедрение передовых 
методов труда и достижение высоких технических 

и производственных показателей удостоена звания 
Героя Социалистического Труда.

С 1984 года — на пенсии. Активно работала в 
Комитете советских женщин, Союзе советских об-
ществ дружбы и культурной связи с зарубежными 
странами. Член Союза писателей России.

В настоящее время работает в Комитете Ге-
роев Социалистического Труда в Совете Санкт-
Петербургской общественной организации вете-
ранов (пенсионеров, инвалидов) войны, труда, 
Вооруженных сил и правоохранительных органов.

НАША СПРАВКА 

Завод еще строился. Когда я это 
увидела, сказала: «Ну что, завод? 
Ты только начинаешь строиться, 
 начинаешь жить. Вот и у меня еще 
не все устроено в жизни. Давай 
договоримся: вместе будем жить 
и вместе расти будем!»



7COURIER-MEDIA.COM 29 июня 2023        #13 (1053)

На прошлой неделе обычный петербургский двор по адресу: 
улица Блохина, 15, посетили сразу несколько важных 
чиновников Северной столицы. Произошло это 21 июня, 
в день рождения Виктора Цоя. Дело в том, что в этом дворе, 
стены которого разрисованы граффити, располагается 
та самая котельная «Камчатка», в которой в 1980-е годы 
работал музыкант.

Котельная по адресу: ули-
ца Блохина, 15, топилась 
углем и обеспечив а ла 

теп лом женское шести этажное 
общежитие Ленинградского 
 ремонтно-строительного треста. 
Вход в общежитие был с улицы, 

а в котельную со двора. Во вре-
мена Цоя двор был завален углем 
и шлаком почти до второго эта-
жа, туда же выходили комму-
никации здания штаба граж-
данской обороны Ленинграда. 
Начальство очень долго не могло 

найти на работу в котельной лю-
дей, которые не имели бы при-
страстия к алкоголю. По случай-
ному стечению обстоятельств 
новым кочегаром на объекте 
11 ноября 1986 года стал Виктор 
Цой. Со временем в «Камчатку» 
пришли работать такие не менее 
важные для русского рока лич-
ности, как Александр Башлачев, 
Святослав Задерий, Андрей Маш-
нин и другие. 

Котельная была местом не-
официальных концертов, чему 
способствовало отдельное распо-
ложение ее здания.

Также здесь в 1987 году про-
исходили съемки документаль-
ного фильма «Рок». В интервью, 
данном в фильме, Виктор Цой, 
подкидывая уголь в топку, сказал 
следующее: «Я просто чувствую 
себя свободным. Совершенно 
свободным».

Сейчас «Камчатка» — клуб-
музей Виктора Цоя. В 2006 году 
дом, в котором размещается 
музей (здесь представлены лич-
ные вещи Цоя — в частности, 
его гитара, приобретенная им 
еще в 1970-х годах), был пере-
дан из муниципальной собствен-
ности частной фирме, которая 
планировала снести его и постро-
ить элитную гостиницу. В мае 
2007 года общественность Санкт-
Петербурга и представители мо-
лодежных движений добились со-
хранения музея.

Теперь же вице-губернатор 
Петербурга Борис Пиотровский 
сообщил о планах по рекон-

струкции двора, в котором на-
ходится знаменитая котельная 
«Камчатка».

«Сейчас важно сберечь все 
то, что имеет художественную 
и историческую ценность. Опре-
делить это поможет экспертная 
группа, которую мы договорились 
создать. Она же займется разви-
тием территории, прилегающей 
к легендарной котельной», — 
 написал чиновник в Telegram.

Специалисты отремонтируют 
фасад дома легендарной котель-
ной, где работал музыкант, благо-
устроят двор и высадят деревья. 
Работы по капитальному ремонту 
фасада начнут в июле и завершат 
к 15 октября. 

Это странное место Камчатка…
 "%�7�%��

 �"�����$
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Котельная «Камчатка» 
была прославлена в одно-
именной песне из альбома 
«46» группы «Кино»: 

О-o-о-о, это странное место 
Камчатка, 

О-o-о-о, это сладкое слово 
«Камчатка».

Я не вижу здесь их, 
я не вижу здесь нас, 

Я искал здесь вино, 
а нашел третий глаз…

КСТАТИ
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V Международный 
фестиваль 
этнической музыки 
«ЭтоЭтно»
Фестиваль этнической музыки «Это-
Этно» пройдет в формате open air на 
территории Кронверкского пролива Пе-
тропавловской крепости. Хедлайнеры — 
знаменитый сербский кинорежиссер и 
музыкант Эмир  Кустурица и популярный 
балканский исполнитель Марко Марко-
вич.
«ЭтоЭтно» знакомит публику с лучшими 
образцами современной этнической му-
зыки, которая с каждым годом набирает 
все большую популярность. На фестивале 
музыканты представят свои самобытные 
народные композиции в современной об-
работке. Этнические мотивы удивитель-
ным образом сочетаются с классическим 
исполнением, джазом, блюзом, рэпом и 
другими му зыкальными направлениями. 
Среди участников мероприятия тради-
ционно много молодых артистов, играю-
щих в стиле этно и делающих эту музыку 
понятной для своего поколения.
В честь пятилетия проекта подготовлена 
особо яркая музыкальная программа, в 
которой примут участие музыкальные 
коллективы из разных регионов России, 
Казахстана, Сербии и Китая. 

Пятый, юбилейный фестиваль «Это Этно» 
подарит зрителям множество сюрпри-
зов — самым ярким станет прощаль-
ный концерт знаменитого сербского 
музыканта и режиссера, большого друга 
России Эмира Кустурицы и его коллек-
тива The No Smoking Orchestra. Прослав-
ленный маэстро, для которого музыка 
долгое время была не менее важным за-
нятием, чем со здание фильмов, решил в 
ближайшее время посвятить себя только 
кинематографу. 
Фестиваль пройдет при поддержке комите-
та по культуре Санкт-Петербурга. 6+
1 июля, 18.00; 2 июля, 17.00. Петропав-
ловская крепость, территория Крон-
веркского пролива. Вход свободный.

«Белые ночи 
Санкт-Петербурга — 
2023»
Главное летнее музыкальное событие — 
легендарный Международный музыкаль-
ный фестиваль «Белые ночи Санкт-
Петербурга» в БКЗ «Октябрьский». При 
поддержке Министерства культуры Рос-
сийской Федерации, Росконцерта и коми-
тета по культуре Санкт-Петербурга самые 
яркие молодые звезды и мэтры нашей 
эстрады исполнят свои песни на одной 
сцене. 
В этом году «Белые ночи» представят: Ни-
колай Басков, Дима Билан, Григорий Лепс, 
Елена Ваенга, Слава, Елена Север, «Земля-
не», Денис Клявер, Ирина Дубцова, Маша 
Вебер, Burito, Виктория Дайнеко, Стас 
 Пьеха, Хабиб, ЮрКисс, Seville (Artik & Asti), 
ВладиМир, Filatov & Karas, Валя Карнавал, 
Natan, Тося Чайкина и многие другие. 
Потрясающий звук, ошеломительные ви-
зуальные эффекты от лучших дизайнеров 
по свету, выступления конкурсантов из 
разных стран и звезд российской эстрады 
на Международном музыкальном фести-
вале «Белые ночи Санкт-Петербурга» ни-
кого не оставят равнодушным. Эти кон-
церты станут самыми запоминающимися 
событиями нынешнего лета в Северной 
столице. 12+
18, 19, 20 июля. БКЗ «Октябрьский», 
 Лиговский пр., д. 6. 
Подробности: www.wnfestival.com.

Петербургский 
рок-фестиваль 
«Окна открой!»
Грандиозный по своему размаху молодеж-
ный праздник не только для Петербурга, 
являющегося столицей русского рока, но и 
крупнейший фестиваль Северо-Запада, на-
правленный, в первую очередь, на поиск и 
поддержку молодых талантливых имен — 
будущих звезд!
XX юбилейный петербургский рок-
фестиваль «Окна открой!» — это 10-часо-
вой рок-марафон, который ежегодно про-
водится под открытым небом Северной 
столицы начиная с 2001 года и предоставля-
ет зрителям уникальную возможность: уви-
деть и услышать в одном месте и на одной 
сцене лучших представителей российской 
рок-музыки — знаменитых, легендарных 
и совсем еще начинающих музыкантов, 
преодолевших многоэтапные отборочные 
туры. Участники: «Алиса», Вадим Самойлов 
(«Агата Кристи»), «Калинов мост», «Бригад-
ный подряд», «Разные люди», «Ангел неБес», 
«Потомучто», «Площадь Восстания» и мно-
гие другие!
За свою историю фестиваль «Окна открой!» 
приобрел невероятную популярность по 
всей стране и проложил дорогу десяткам 
начинающих рок-коллективов, многие из 
которых сегодня являются настоящими 
кумирами молодежи. Этот рок-фестиваль 
давно стал знаковым и культовым, каждый 
год его посещают от 5 до 10 тысяч зрителей. 
12+
5 августа, 12.00. Парк 300-летия Санкт-
Петербурга.

 wxyzW{Y|
Летние концерты 
Елены Ваенги 
Елена Ваенга сегодня — это высочайший 
профессионал на сцене. Ее непосред-
ственность удивляет, прямолинейность 
шокирует, а музыка никого не оставляет 
равнодушным. Пресса с удовольствием 
обсуждает ее сценический образ и лич-
ную жизнь, придумывая феерические не-

былицы... Но она сама не воспринимает 
 всерьез те звания, которыми ее награж-
дают поклонники, критики и российская 
эстрада в целом. Потому что за шаблон-
ными «Королева шансона», «Артист с 
большой буквы», «Поэтесса» и «Принцес-
са» обычно стоит тщательно выверенный 
пиар-специалистами медийный образ. 
А Ваенга  НАСТОЯЩАЯ — про  искренность 
и надрыв. 16+
27 и 28 июля, 19.00. БКЗ «Октябрьский», 
Лиговский пр., д. 6.

«АукцЫон»
Теплые, эмоционально насыщенные вы-
ступления этого удивительного коллектива 
особенно ценны своими ошеломительными 
импровизациями, наполняющими знако-
мые музыкальные композиции новым на-
строением.
Пронзительно резкий и напористый звук 
в сочетании с гипнотическим вокалом 
 Леонида Федорова и фирменной харизмой 
Олега Гаркуши создают ту самую неповто-
римую магию, за которую так ценят живые 
выступления «АукцЫона». 
Не упустите редкую возможность насла-
диться атмосферным концертом любимой 
команды на свежем воздухе! 16+
30 июня, 20.00. Сад Меншикова, Бирже-
вая линия, д. 8–10.
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Реклама

Мотофестиваль Baltic Rally — 2023

При поддержке правительства Ленинградской 
области и личном участии губернатора Алек-
сандра Дрозденко, а также комитета по куль-

туре и туризму, Информационно-туристского цен-
тра Ленинградской области, Президентского фонда 
культурных инициатив 20–25 июля состоится тре-
тий по счету мотофестиваль Baltic Rally. В этом году 
мероприя тие пройдет по расширенной программе: 
20–23 июля в Выборге и 24–25 июля в Волхове. 

Baltic Rally впервые выходит за границы Северо-
Западного региона: в рамках мероприятия запла-
нирован самый продолжительный патриотический 
мото пробег «Владивосток — Выборг» протяженно-
стью 10 500 км, в котором примут участие несколько 
сотен мотоциклистов на старте и около 1000 на фи-
нише.

В этом году фестиваль начнется с концерта десяти 
духовых хоров разных конфессий на площадке Пев-
ческого поля Выборга — построенного в 30-х годах 
XX века амфитеатра, являющегося частью редутов 
старых Восточно-Выборгских укреплений на Ин-
тендантской горе. После недавнего восстановления 
уникальное Певческое поле, в том числе благодаря 
фестивалю Baltic Rally, начинает новый виток жизни, 
возрождая утраченные культурные традиции.

Кроме концерта участников Baltic Rally еще ждут более 40 ви-
дов активности на любой возраст и вкус: выставки, конкурсы 
мото шлемов и рисунка, скоростной стенд Drag Racing, силовые 
и модные шоу, хоккейный и теннисный турниры, экскурсионные 
программы, зоны мотоклубов, сувенирные лавки, фуд-корт. Особая 
роль отводится детской развлекательной площадке, организован-
ной специально для тех, кто планирует приехать семьей. Каждый 
найдет для себя что-нибудь интересное!

В музыкальной программе мероприя-
тия выступят Сергей Бобунец, лидер груп-
пы «Смысловые галлюцинации», Pushking 
Community и ВИА «Белорусские песняры». 

Важной частью Baltic Rally является его 
патриотическая составляющая — уникаль-
ный «Бессмертный мотополк», когда мото-
циклисты колонной объезжают военные 
мемориалы вокруг Выборга, прикрепив 
фотографии родственников-ветеранов на 
лобовые стекла своих байков, тем самым от-
давая дань памяти им, а также всем жертвам 
войны. Для увековечения памяти погибших 
участниками фестиваля планируется посе-
щение памятника «Поле Пасхина» — гранит-
ного барельефа солдата в каске, со сжатой в 
кулак рукой, и Поклонного креста, создан-
ных собственноручно сыном замполитрука 
артдивизиона 43-й дивизии В. Я. Пасхина.  
Кульминационным моментом солидарности 
мотоциклистов традиционно является Тор-
жественный мотопарад — когда тысячи мо-
тоциклистов едут одной мощной колонной. 
Немаловажно, что парад лично возглавит 

губернатор Ленинградской области Александр Дрозденко, кото-
рый сам является мотоцик листом, что способствует продвижению 
ценностей сообщества байкеров. По приглашению губернатора 
 области ожидается участие высоких гостей — мотоциклистов — 
губернаторов Мурманской, Новгородской, Амурской, Астрахан-
ской областей, заместителя губернатора Свердловской области, а 
также главы Республики Татарстан.
Присоединяйтесь и добро пожаловать на фестиваль! 0+
20–23 июля, Выборг; 24–25 июля, Волхов. Вход бесплатный.

ПО ВОПРОСАМ 
РАЗМЕЩЕНИЯ РЕКЛАМЫ

ОБРАЩАЙТЕСЬ 
ПО ТЕЛЕФОНУ 

401-68-30


